

Considera MC excesivas las multas por no verificar vehículos y pide bajarlas



Pág. 3

PORTAL

Lib liberación



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez

- › DGA proyecta a Chiautla.
- › Exhiben a Peña Nieto.
- › Ilumina RMB a Toluca.

Pág. 4

Denuncian crisis de inseguridad en transporte público por falsificación de unidades

LEONOR SÁNCHEZ

› ‘La movilidad atraviesa un estado de abandono, cualquiera puede autogobernarse con una calcomanía o una cromática improvisada’, señaló el presidente de la Cámara Nacional del Autotransporte de Pasaje y Turismo (Canapat) delegación Estado de México, Odilón López Nava, quien denunció el uso de cromáticas falsas para prestar servicio como transporte público.



Pág. 3

Ya circulan 10 nuevas unidades eléctricas en Línea IV del Mexibús

Pemex podrá pagar deuda de manera autónoma desde 2027; calificadora de EU avala estrategia financiera



Pág. 4

REDACCIÓN PORTAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presentó el Plan Estratégico 2025-2035 de Petróleos Mexicanos (Pemex), el cual representa un avance en el rescate de esta empresa del pueblo de México y que, a partir de 2027, tendrá suficientes ingresos para pagar su deuda y contar con presupuesto para inversiones.

Regresaron las clases a la UAEM, pero no en todos los espacios académicos



Pág. 6

Disponibles 16 rutas del Potrobús para la movilidad de estudiantes de la UAEM



Pág. 6

Debe atender el renovado Poder Judicial clamor popular de justicia: gobernadora Delfina Gómez



Pág. 5

Participa DGA en la revisión del tren Mex-Querétaro con la presidenta Sheinbaum



Pág. 4

Con charla de Elisa Carrillo, inician las actividades de Danzatlán



Pág. 8

Cesados 80 policías por irregularidades en Tlalnepantla; se investiga a 130 más: Alberto Gómez



Pág. 2

/ ALICIA RIVERA

En reunión con empresarios, el comisario de Proximidad y Seguridad Ciudadana de Tlalnepantla, Alberto Gómez Estrella, informó que en los últimos seis meses se han recaudado 20 millones de pesos por la aplicación de multas de tránsito, principalmente por incumplir con los programas de verificación vehicular y canje de placas, además de estacionarse en lugar prohibido.

Comentó que los ciudadanos se molestan cuando los agentes de tránsito aplican las infracciones porque no estamos acostumbrados a cumplir con la normatividad: “a veces el ciudadano no entiende que para generar una cultura vial debe cumplir con los reglamentos”.

Informó que desde el mes de febrero en la ciudad de Tlalnepantla se reactivaron las infracciones de tránsito y lo que se ha recaudado ingresa directamente a la tesorería municipal.

El comisario de Tlalnepantla sostuvo un encuentro con integrantes de la Asociación de Empresarios y Ciudadanos del Estado de México (Asecem), donde detalló que trabajan en una estrategia de proximidad para cuidar a la población de la delincuencia.

“Dividimos el municipio en seis regiones que a su vez están fraccio-

Cesados 80 policías por irregularidades en Tlalnepantla; se investiga a 130 más: Alberto Gómez



nadas en 19 sectores que están subdivididos en cuadrantes, ello con la finalidad de que siempre haya una patrulla al alcance en cada comunidad de la demarcación”.

Gómez Estrella ofreció a los empresarios mapear la ubicación de sus unidades económicas para tener la focalización de la zona y los apoyos que requieran. Indicó que, con

la estrategia de proximidad, se ha logrado reducir en un 30% el delito de robo de vehículo y en un 13% el homicidio.

Precisó que de los 16 delitos de alto impacto que tiene identificados la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, en Tlalnepantla solamente el narcomenudeo ha tenido un repunte, pero esto se debe a las puestas a disposición, “no es que haya crecido el delito, lo que crecie-

ron fueron las detenciones”.

Respecto de la conducta de los elementos, comentó que alrededor de 80 elementos han sido separados de enero a la fecha por diversos motivos y situaciones “y tenemos alrededor de 130 investigaciones o expedientes iniciados en la Comisión de Honor y Justicia por situaciones anómalas de los policías”.

(Foto: Especial Portal)

Denuncian crisis de inseguridad en transporte público por falsificación de unidades



/ LEONOR SÁNCHEZ

La movilidad atraviesa un estado de abandono, cualquiera puede autogobernarse con una calcomanía o una cromática improvisada”, señaló el presidente de la Cámara Nacional del Auto-transporte de Pasaje y Turismo (Canapat) delegación Estado de México, Odilón López Nava, quien denunció el uso de cromáticas falsas para prestar servicio como transporte público.

En la 8ª Reunión Regional Interinstitucional de Prevención al Asalto del Autotransporte de Pasaje y Turismo, se informó sobre los incidentes acaecidos a las diferentes empresas afiliadas a este organismo, así como las acciones que en la materia realizan las autoridades para contener el delito cometido en contra del transporte público.

Al término de la reunión López Nava, expuso la competencia desleal como uno de los principales problemas que enfrentan los concesionarios, manifestada en unidades que con el simple hecho de pegar una calco-

manía o pintar de determinados colores su unidad ejerce la actividad sin reparo alguno.

“Simplemente es cromáticas [sic] apócrifas, unidades particulares adoptan colores y logotipos similares a los de rutas oficiales, lo que genera confusión entre los pasajeros y permite que vehículos sin concesión presten servicio sin control”.

Por supuesto, dijo, al usuario simplemente le importa llegar a su destino lo más rápido posible, sin embargo, cuando se presenta un percance, como un accidente o asalto cometido por quienes operan la unidad, la persona entonces sí, reflexiona en qué tipo de unidad abordó.

Las cromáticas, afirmó, deberían dar certeza al usuario, pero hoy son sinnúmero de desorden.

De esa forma, explicó, hay un sinnúmero de unidades circulando de manera ilegal, las cuales llegan incluso a participar en programas oficiales, como sendero seguro, a pesar de carecer de una concesión o placas.

(Foto: Especial Portal)

Rescatan a 2 personas secuestradas en Ecatepec

/ ORLANDO SALINAS

Dos personas fueron rescatadas de una casa de seguridad donde se encontraban secuestradas en la colonia Luis Donald Colosio, en Ecatepec,

Los hechos ocurrieron la tarde de este martes cuando elementos de Seguridad Pública y de la Marina recibieron el reporte de una persona privada de su libertad en un domicilio ubicado en la calle Atenco en la colonia Luis Donald Colosio.

Hasta ahí arribaron policías municipales y de Secretaría de la Marina donde ubicaron un domicilio de color ladrillo rojo.

Ahí ingresaron y hallaron a dos personas que se encontraban privadas de su libertad, además localizaron uniformes tácticos, vehículos y estupefacientes.

Las dos personas fueron rescatadas y trasladadas a un lugar seguro para valorar su estado de salud y realizar la denuncia correspondiente.

El domicilio fue resguardado y asegurado por policías municipales, durante el operativo no fue detenida ninguna persona.

Las autoridades informaron que se llevarán a cabo las diligencias correspondientes para dar con los responsables.

(Foto: Especial Portal)



PORTAL
Liberación

Director General
Esteban Rivera Rivera

Subdirector editorial
Luis Leobardo Hernández Sánchez

Editora web
Emely de Jesús Carmona

Diseño
Daniel Jasso Carbajal

Distribuido por Unión Única de Voceadores del Valle de Toluca. Dirección: Honduras 317 y Brasil 403-A, Col. Américas, Toluca, Estado de México, C.P. 50130

Miércoles 6 de agosto de 2025
Año 26, No. 7311

Prohibida la reproducción total o parcial del contenido de este diario sin previa autorización. PORTAL Liberación es un periódico plural, abierto a todas las corrientes de pensamiento y respetuoso del criterio de sus colaboradores, a quienes pide apearse a las normas legales vigentes en nuestra materia. Por ello, las opiniones expresadas en sus páginas son de la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Domicilio: Ernesto Monroy C. No. 109, Col. EXPORTEC II, 50223, San Miguel Totoltepec, Méx.

Editor responsable:
Esteban Rivera Rivera

Certificado de Reserva de Derechos al uso exclusivo del título: 04-2024-100415474000-101, Certificado de Licitud de Título y Certificado de Licitud de Contenido en trámite. El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores. No se devuelven originales, aun cuando no sean publicados.

Medio certificado ante Padrón Nacional de Medios (http://pnmi.segob.gob.mx/PNMP_resultadosmi2.php?dr=2175&medio=3) Circulación y Cobertura certificadas por: Asociación Interactiva para el Desarrollo Productivo A.C

Considerando que las multas actuales por no verificar vehículos son excesivas y presentan deficiencias en términos de equidad y eficacia, pues no abordan las fuentes más contaminantes, la diputada Ruth Salinas Reyes (MC) propuso reducir dichas sanciones, pasando de hasta 35 a 15 veces el valor diario de la UMA. Esto implica una disminución de tres mil 959 pesos a mil 697 pesos, es decir, una reducción de dos mil 262 pesos (que representa un 57.1% menos).

Al presentar la iniciativa del Grupo Parlamentario de MC (GPMC), la legisladora explicó que las sanciones actuales no toman en cuenta el mal estado de las vialidades y afectan principalmente a ciertos sectores de la población, como los propietarios de vehículos particulares. Asimismo, destacó que el transporte público, que también genera importantes emisiones contaminantes, no está siendo considerado con la misma rigurosidad.

Durante una sesión de la Diputación Permanente de la LXII Legislatura mexicana, Salinas Reyes subrayó que reducir las multas no significa renunciar a los objetivos

Considera MC excesivas las multas por no verificar vehículos y pide bajarlas



ambientales del gobierno estatal. Por el contrario, señaló que es necesario replantear la estrategia para alcanzar las metas de manera integral, justa y sostenible.

La propuesta incluye reformas

al Código para la Biodiversidad y a la Ley de Movilidad y Seguridad Vial del Estado de México. Establece que, en caso de que un municipio decida suspender de manera temporal o definitiva la aplicación de in-

fracciones relacionadas con la movilidad, deberá solicitar previamente la autorización del Congreso estatal, presentando una justificación técnica y jurídica.

Cabe destacar que la Secretaría del Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible estatal emitió un Acuerdo, publicado en la Gaceta del Gobierno el 30 de junio de 2025, mediante el cual se actualiza el programa 'Hoy No Circula' en el Estado de México. Este fue ampliado para incluir a municipios pertenecientes a las zonas metropolitanas del Valle de Toluca (ZMVT) y de Santiago Tianguistenco (ZMST), con el objetivo de reducir la contaminación atmosférica mediante la restricción de circulación vehicular.

Aunque el Acuerdo entró en vigor el 1 de julio de 2025, las autoridades establecieron un periodo

de transición, por lo que las infracciones al programa no serán sancionadas hasta el 1 de enero de 2026. Durante la segunda mitad de 2025, se realizarán campañas de socialización y difusión. Sin embargo, la diputada Ruth Salinas advirtió que hasta el momento no se ha visto ninguna campaña en este sentido.

Al respecto, el diputado Carlos Alberto López Imm (PVEM), presidente de la Comisión Legislativa de Protección Ambiental y Cambio Climático, señaló que la primera etapa del programa tiene como objetivo la sensibilización, no la sanción. También aclaró que este programa es independiente del esquema de verificación vehicular, y destacó que el gobierno estatal trabaja para consolidarlo en beneficio de las presentes y futuras generaciones.

(Foto: Especial Portal)

Someterán a dictamen cesión de predios estatales al IMSS Bienestar

MARTHA ROMERO

Los integrantes de la Diputación Permanente de la LXII Legislatura del Estado de México convocaron al Pleno Legislativo al Tercer Período Extraordinario de Sesiones, programado para el próximo viernes 8 de agosto a las 13:00 horas, mismo que será en modalidad mixta, es decir, de manera presencial y a distancia.

En este tercer período extraordinario de sesiones le, las y los legisladores darán paso al análisis de una agenda conformada por asuntos de interés general y de evidente efecto social, en materia de desincorporación de inmuebles del Gobierno estatal para destinarse a propósitos de salud y bienestar, presentados por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

Los temas que serán analizados son la discusión y resolución del dictamen de la iniciativa de decreto por el que se autoriza al Poder Ejecutivo a desincorporar del patrimonio del Gobierno del Estado de México un inmueble ubicado en Ecatepec para donarlo a título gratuito, a favor del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), para la puesta en operación de un hospital, formulado por la comisión de Patrimonio Estatal y Municipal.

Otros de los temas que serán puestos a consideración son las iniciativas de decreto por las que se autoriza al Poder Ejecutivo a desincorporar del patrimonio del Gobierno del Estado de México dos inmuebles, uno ubicado en Ixtapaluca y el otro en Atlacomulco, para

que sean donados a título gratuito, a favor del Organismo Público Descentralizado denominado Servicios de Salud del Instituto Mexicano del Seguro Social para el Bienestar (IMSS-Bienestar).

En ambos casos, se busca dar atención integral gratuita médica y hospitalaria con medicamentos y demás insumos asociados a las personas sin afiliación a las instituciones de seguridad social en el Estado de México, dictamen formulado también por la comisión de Patrimonio Estatal y Municipal.

Como se advierte se trata de una agenda con propósitos de beneficio para el pueblo del Estado de México, particularmente, para la atención de la salud y del bienestar social.

(Foto: Especial Portal)

Ya circulan 10 nuevas unidades eléctricas en Línea IV del Mexibús



El gobierno de la maestra Delfina Gómez Álvarez puso en marcha 10 autobuses 100% eléctricos en la Línea IV del Mexibús, que conecta la Universidad Mexiquense del Bicentenario, en Tecámac, con la estación del Metro La Raza en la Ciudad de México.

Las nuevas unidades, articuladas de 18 metros y con capacidad para 38 pasajeros sentados y hasta 160 en total, se suman al parque vehicular existente para alcanzar 74 autobuses en operación a lo largo de 33.65 kilómetros.

La Secretaría de Movilidad estatal, a cargo de Daniel Sibaja González, señaló que con esta incorporación, más de 82 mil habitantes de Tecámac, Ecatepec y Tlalnepantla tendrán un servicio más ágil, moderno y sustentable, reduciendo la emisión de gases contaminantes y mejorando la

experiencia de viaje.

Características de las nuevas unidades eléctricas:

- Cero emisiones contaminantes, operadas con energía eléctrica.
- Autonomía de hasta 350 km por carga.
- Diseño moderno con tecnología de vanguardia.
- Accesibilidad universal para personas con discapacidad.
- Carga USB para usuarios.
- Iluminación LED.

La inversión por 180 millones de pesos incluye las unidades y los sistemas de recarga eléctrica.

Con estas acciones el Gobierno del Estado de México impulsa la transformación de la movilidad con justicia social, ofreciendo transporte moderno, digno y eficiente a comunidades que por décadas han sido relegadas.

(Foto: Especial Portal)



REDACCIÓN PORTAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presentó el Plan Estratégico 2025-2035 de Petróleos Mexicanos (Pemex), el cual representa un avance en el rescate de esta empresa del pueblo de México y que, a partir de 2027, tendrá suficientes ingresos para pagar su deuda y contar con presupuesto para inversiones.

“Estamos muy contentos todos: Secretaría de Hacienda, Secretaría de Energía, Pemex y la Presidenta, porque hemos logrado construir una visión de futuro para Pemex con una revisión minuciosa de los



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- 1 - DGA proyecta a Chiautla.
- 2 - Exhiben a Peña Nieto.
- 3 - Ilumina RMB a Toluca.

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez entregó la modernización del mercado municipal de Chiautla, una obra con una inversión de 19.6 millones de pesos que incluyó la rehabilitación de techumbre, pasillos, locales, sanitarios, estacionamiento, fachada y alumbrado, generando mil 708 empleos directos e indirectos. “Con esta inversión de más de 19 millones 600 mil pesos, se transformó el rostro del mercado, haciéndolo más funcional, más organizado e inclusivo”, señaló la mandataria. Con estas acciones, la Jefa del Ejecutivo estatal proyecta a Chiautla con mayor inversión ... NOTAS CORTAS: En “la mañanera” de ayer la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo exhibió al corrupto y vende patrias de Peña Nieto, ahora por la entreguista “reforma energética”, pero aún hay quienes defienden al de Atlacomulco ... El presidente municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, continúa literalmente “iluminando” a la capital mexiquense, con el programa “Toluca Capital se llena de luz”. Ahora es la zona norte del municipio con 750 luminarias modernas y rehabilitadas. Acompañados

números, desde la producción hasta los números de la contabilidad de Pemex del 2025 al 2035. Es una visión estratégica de Pemex, la empresa del pueblo de México, para el presente y el futuro de México”, puntualizó.

Destacó que el Plan Estratégico de Pemex tiene el objetivo de desendeudar a Petróleos Mexicanos, producir 1.8 millones de barriles diarios de petróleo, e incrementar la producción petroquímica y de gas. El director general de Pemex, Víctor Rodríguez Padilla, destacó que el Plan Estratégico 2025 -2035 garantiza la viabilidad económica de Pemex a corto, mediano y largo plazo, bajo los principios de soberanía, seguridad, sustentabilidad y justicia energética, a través de 13 acciones:

1. Consolidar la producción de crudo, exportar los excedentes y reponer reservas: Se desarrollarán dos grandes yacimientos en el Golfo de México y se reactivan yacimientos con potencial para alcanzar la meta de 1.8 millones

de barriles diarios

2. Ampliar la producción de gas natural aprovechando recursos del sur y del norte del país

3. Aumentar la producción de gasolinas, diésel, turbosina y otros refinados: se plantea un proceso para obtener 80% de esos productos, además se concluye la construcción de las coquizadoras de Tula y Salina Cruz

4. Ampliar la oferta de petroquímicos y fertilizantes: se reconstruyen los complejos de Cosoleacaque, Morelos, Cangujera, Independencia, Escolín; se incrementará la producción de urea, amoníaco y otros petroquímicos; y se migrará de refinerías normales a refinerías petroquímicas

5. Ampliar la red de gasoductos con la construcción de tres nuevos que se conecten a algunos Polos de Bienestar, principalmente en Coatzacoalcos II

6. Servicios logísticos a terceros, aprovechando la flota menor de Pemex

7. Construir plantas de cogeneración en Tula, Salina Cruz, Cangujera y Nuevo Pemex para reducir las emisiones de gas de efecto invernadero y elevar la eficiencia de los procesos de generación térmica

8. Mejorar la comercialización de productos

9. Comercializar energéticos distintos a los hidrocarburos, como energía solar, eólica, geotermia e hidrógeno y biocombustibles

10. Producción de litio a partir de salmueras petroleras: se tienen cinco campos viables para su aprovechamiento industrial

11. Reducción de emisiones de gas de efecto invernadero en 14% y brindar mayor ayuda a las comunidades para que Pemex sea más cercano a la gente

12. Reducción de gasto administrativo

13. Fortalecer la posición financiera

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Edgar Amador Zamora, detalló la Estrategia Integral de Capitalización y Financiamiento de Pemex, que consiste en una serie de esfuerzos y operaciones entre 2025 y 2026 con el objetivo de que en 2027 ya no requiera el apoyo de la SHCP. Se trata de:

1. Determinación del Derecho Petrolero para el Bienestar en 30%, que contribuye a la fortaleza financiera de Pemex

2. Reducción de la deuda financiera y comercial: Emisión de Notas Pre-capitalizadas (PCAP) para anticipar pagos de obligaciones en 2025 y 2026 y reforzar la liquidez. Lo que derivó en que Fitch Ratings elevó la calificación crediticia de Pemex de B+ a BB con perspectiva estable

3. Mejoras operativas y optimización de procesos y fortalecimiento de la estructura organizacional

4. Financiamiento de la inversión productiva

5. Desarrollo de proyectos mixtos: a través de un Fondo de Inversión para Pemex que solo en 2025 tiene recursos de hasta 250 mil millones de pesos (mdp) con garantía del Gobierno de México

(Foto: presidencia)

por vecinos y por la diputada local independiente, Paola Jiménez Hernández, el edil subrayó que estas comunidades olvidadas, por años, hoy reciben atención prioritaria gracias a la suma de esfuerzos entre la ciudadanía y el gobierno, pues una de las principales demandas de los habitantes de Santa Cruz Azcapotzalco, San Marcos Yachihuacaltepec, San Martín Toltepec, Calixtlahuaca, entre otras, se ha cumplido con la sustitución y reparación de cientos de luminarias. Bien lo dijo, hubo abandono por parte de los prianistas. Sobra decir que Moreno Bastida no es el primer munícipe morenista toluqueño, pero sí el primero de izquierda, progresista, pues ... Por cierto, esta mañana el alcalde de la capital del Estado de México dará su ya tradicional “mañanera” denominada “La Toluqueña” ... Y hablando de conferencias, ayer se canceló la que daría el presidente municipal de Naucalpan Isaac Montoya Márquez ... Los Diablos Rojos del Toluca ganaron ayer al New York poniendo en alto al fútbol mexicano ... Siguiendo con los Diablos Rojos, pero no del Toluca ni de fútbol sino del México en el béisbol, pasó a los playoffs y va por el bicampeonato, igual que los del Toluca en el soccer ... Feliz “ombli-go” de semana, raza ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

Pemex podrá pagar deuda de manera autónoma desde 2027; calificadora de EU avala estrategia financiera



7. Construir plantas de cogeneración en Tula, Salina Cruz, Cangujera y Nuevo Pemex para reducir las emisiones de gas de efecto invernadero y elevar la eficiencia de los procesos de generación térmica
8. Mejorar la comercialización de productos
9. Comercializar energéticos distintos a los hidrocarburos, como energía solar, eólica, geotermia e hidrógeno y biocombustibles
10. Producción de litio a partir de salmueras petroleras: se tienen cinco campos viables para su aprovechamiento industrial
11. Reducción de emisiones de gas de efecto invernadero en 14% y brindar mayor ayuda a las comunidades para que Pemex sea más cercano a la gente
12. Reducción de gasto administrativo
13. Fortalecer la posición financiera
- El secretario de Hacienda y Crédito Público, Edgar Amador Zamora, detalló la Estrategia Integral de Capitalización y Financiamiento de Pemex, que consiste en una serie de esfuerzos y operaciones entre 2025 y 2026 con el objetivo de que en 2027 ya no requiera el apoyo de la SHCP. Se trata de:
1. Determinación del Derecho Petrolero para el Bienestar en 30%, que contribuye a la fortaleza financiera de Pemex
2. Reducción de la deuda financiera y comercial: Emisión de Notas Pre-capitalizadas (PCAP) para anticipar pagos de obligaciones en 2025 y 2026 y reforzar la liquidez. Lo que derivó en que Fitch Ratings elevó la calificación crediticia de Pemex de B+ a BB con perspectiva estable
3. Mejoras operativas y optimización de procesos y fortalecimiento de la estructura organizacional
4. Financiamiento de la inversión productiva
5. Desarrollo de proyectos mixtos: a través de un Fondo de Inversión para Pemex que solo en 2025 tiene recursos de hasta 250 mil millones de pesos (mdp) con garantía del Gobierno de México
- (Foto: presidencia)

Participa DGA en la revisión del tren México-Querétaro con la presidenta Sheinbaum

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y la gobernadora Delfina Gómez Álvarez se reunieron en Palacio Nacional para revisar los avances del Tren México-Querétaro. Al encuentro acudieron



también los gobernadores de Querétaro, Mauricio Kuri, y de Hidalgo, Julio Menchaca.

El proyecto conectará sistemas de transporte en Hidalgo, Querétaro, Estado de México y la Ciudad de México. Se prevé que el trayecto pueda realizarse en dos horas y beneficie a unos seis millones de personas en la zona centro del país.

Para el Estado de México, esta obra ofrecerá una opción de transporte segura y eficiente, reduciendo la saturación vial y mejorando la movilidad. Además, el proceso de construcción y operación generará miles de empleos y atraerá inversión a la entidad.

(Foto: Especial Portal)

Con un llamado a la transformación del sistema judicial y la entrega de reconocimientos al Poder Judicial del Estado de México, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez encabezó un encuentro con magistradas y magistrados salientes y entrantes, donde destacó los avances en la coordinación interinstitucional y reiteró su compromiso con una justicia cercana al pueblo.

“Reconozco, una vez más, al magistrado presidente Fernando Díaz Juárez, cuya conducción ha sido clave para consolidar un tribunal autónomo, firme y comprometido con la legalidad y con el pueblo del Estado de México. Extiendo también mi reconocimiento a las magistradas y magistrados que hoy concluyen su encargo”, expresó la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

El magistrado presidente Fernando Díaz Juárez recibió diversos reconocimientos: al Poder Judicial, por ser una institución de vanguardia en la impartición de justicia; por su liderazgo al frente del Tribunal; por el trabajo colaborativo en materia de procuración de justicia, y por la suma de esfuerzos en beneficio de la ciudadanía.

La mandataria estatal señaló que el Poder Judicial inicia una nueva etapa con grandes retos por delante, orientados a garantizar los valores de justicia e imparcialidad, así como a construir instituciones más cercanas, más humanas y verdaderamente al

Debe atender el renovado Poder Judicial clamor popular de justicia: gobernadora Delfina Gómez



servicio de la ciudadanía.

“Esta reforma no es de forma, es de fondo, y responde al momento que vivimos. Se trata de un proceso que busca fortalecer la confianza de la ciudadanía, acercar la justicia al pueblo y dar pasos firmes hacia una transformación profunda”, aseguró Delfina

Gómez Álvarez.

Desde el Palacio de Gobierno, acompañada por integrantes del gabinete estatal, representantes de las Fuerzas Armadas y de la Fiscalía estatal, la titular del Ejecutivo subrayó que el nuevo rostro del Poder Judicial debe ser más humano, más cercano y

verdaderamente al servicio de la gente.

“A quienes hoy concluyen esta etapa, les reitero mi reconocimiento. Y a quienes la inician, les deseo que encuentren en su labor diaria no solo el cumplimiento de la ley, sino también el orgullo de servir al pueblo del Estado de México con honestidad, cercanía y un profundo amor por su tierra”, señaló la gobernadora.

También destacó la baja histórica en los índices delictivos registrada en la entidad, logro que atribuyó a la colaboración entre el Poder Judicial, las Fuerzas Armadas y la Fiscalía estatal.

“La coordinación entre poderes no es un favor ni una concesión: es una obligación constitucional y un acto de respeto al pueblo. Desde el Poder Ejecutivo reiteramos nuestro compromiso de mantener una relación institucional, respetuosa y colaborativa con

el Poder Judicial”, aseveró la maestra Delfina Gómez Álvarez

En su intervención, Horacio Duarte Olivares, secretario general de gobierno del Estado de México, señaló que la coordinación entre poderes se verá fortalecida con la participación del presidente del Tribunal Superior de Justicia en las Mesas de Coordinación para la Construcción de la Paz, de acuerdo con la reforma a la Ley de Seguridad expedida por el Congreso estatal.

“La gobernadora nos ha instruido fortalecer el trabajo coordinado, nos ha planteado siempre que es muy importante el diálogo institucional, y sobre todo, entender que todos los que estamos aquí reunidos formamos parte del mismo equipo, que es el equipo que está al servicio de los ciudadanos”, refirió Duarte Olivares.

(Foto: Especial Portal)

Pide PVEM eliminar el impedimento para asignar regidurías a candidatos a presidencias municipales no electos

Con el objetivo de contar con ayuntamientos en los que las minorías tengan presencia y garantizar que el voto de la ciudadanía, cuya opción no resultó triunfadora, tenga representación en el cabildo, el Grupo Parlamentario del PVEM propuso eliminar la prohibición para que las personas candidatas a una presidencia municipal que queden en primera minoría (segundo lugar en número de votos) sean consideradas en la asignación de regidurías de representación proporcional.

Mediante reformas a la Ley Orgánica Municipal y al Código Electoral, ambos del Estado de México, la iniciativa también establece que las personas candidatas a sindicaturas registradas en las planillas podrán seguir teniendo la oportunidad de acceder únicamente al cargo de una sindicatura por el principio de representación proporcional, respetando el orden descendente de la cantidad de votos.

La iniciativa de la bancada del PVEM, coordinada por el diputado José Alberto Couttolenc Buentello, plantea que, en caso de que las o los candidatos propietarios renuncien, fallezcan o no sean elegibles, se otorgue primero la oportunidad a la candidatura suplente antes de dar el nombramiento a quien ocupe el siguiente lugar en la planilla registrada.



Leída por el legislador Carlos Alberto López Imm (PVEM), en sesión de la Diputación Permanente, presidida por el legislador Maurilio Hernández González (morena), la iniciativa busca evitar la distorsión que puede generar el uso exclusivo del número de votos sin vincularlo al cargo ejecutivo.

De acuerdo con la propuesta, para tener derecho a participar en la asignación de sindicaturas y regidurías, según el principio de representación proporcional, los partidos políticos deberán acreditar la postulación de planillas completas de candidaturas propias, comunes, en coalición o independientes, en las que se deberá considerar un 50% de candidaturas propietarias y suplentes de un género, y el 50% restante de

candidaturas del género opuesto, integradas de forma alternada por personas de distinto género.

Si ninguna planilla de candidaturas obtiene el porcentaje de votación requerido para tener derecho a la asignación de sindicaturas y regidurías de representación proporcional, o solo hubiese una planilla registrada, no se asignarán cargos por dicho principio. En caso de que solo una planilla obtenga el mínimo de votación requerido, se le asignará el total de las regidurías de representación proporcional.

Además de incorporar lenguaje incluyente en la redacción de la legislación —mediante conceptos como regiduría, sindicatura y presidencia municipal (en lugar de regidor, síndico y presidente municipal)—, se busca establecer en el Código Electoral estatal que las listas de representación proporcional deberán integrarse de manera alternada entre mujeres y hombres, garantizando el cumplimiento del principio de paridad de género en la totalidad del cuerpo edilicio.

En caso de que, por los resultados de mayoría relativa, exista una subrepresentación de mujeres u hombres, la autoridad electoral ajustará la asignación proporcional para equilibrar la paridad sustantiva.

(Foto: Especial Portal)

Irá Fernando Díaz Juárez a refrendar magistratura en 2027 por voto popular

MARTHA ROMERO

Fernando Díaz Juárez, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México (TSJEM), adelantó que una vez que finalice su mandato, y si las condiciones se lo permiten, buscará participar en el proceso electoral judicial de 2027, elección en la que podrá participar el resto de las magistradas y magistrados que no fueron electos por voto directo como parte del nuevo modelo de legitimación establecido en la reforma judicial estatal.

En la contienda de 2027 se renovará el 83% de los cargos del Poder Judicial del Estado de México, que brindará una oportunidad para que los magistrados y jueces obtengan la legitimación del voto popular.

“Yo tengo mi nombramiento como magistrado, estaré compitiendo si las condiciones se dan en 2027, como el resto de los integrantes del Pleno que faltamos por transitar en esta legitimación que requiere del apoyo de la gente a través del voto”, añadió.

Por otro lado, dio a conocer que la capacitación de los nuevos integrantes del Poder Judicial se encuentra en su última etapa, por lo que los nuevos jueces y magistrados están siendo instruidos directamente en los tribunales, lo que permite un aprendizaje práctico y enfocado en el trabajo diario.

Díaz Juárez indicó que la formación coordinada por la Escuela Judicial de la entidad se está rea-



lizando directamente en los órganos y tribunales donde los nuevos funcionarios asumirán funciones, es decir, están siendo capacitados “in situ”, por lo que la capacitación se extenderá del 4 al 29 de agosto e incluye la guía de mentores jueces y magistrados activos o retirados y un tutor académico de tiempo completo.

Sobre la transformación institucional derivada de la reforma judicial estatal, aseguró que el proceso de transición se puso en marcha desde la conformación del Comité de Transición y del órgano responsable de implementar los cambios estructurales.

“Estamos trabajando con intensidad, tanto en el Consejo de la Judicatura como en las áreas administrativas, para garantizar que esta transición se realice con orden, transparencia y una comunicación constante con quienes asumirán las nuevas responsabilidades”, concluyó.

(Foto: Especial Portal)

MARTHA ROMERO
En medio del conflicto que prevalece al interior de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), y ante la demanda de los estudiantes de contar con espacios dignos, este día regresaron a clases presenciales los alumnos de 38 espacios académicos, mientras que los 17 restantes lo tendrán que hacer a más tardar el lunes 18 de agosto.

En relación con los acuerdos establecidos en las mesas de trabajo entre la rectora Martha Patricia Zarza Delgado y los integrantes del Enjambre Estudiantil Unificado (EEU), si bien el semestre 2025B comenzó de manera parcial este 5 de agosto, sólo iniciaron clases presenciales las diez escuelas preparatorias, las cinco ubicadas en Toluca, así como los planteles ubicados Amecameca, Texcoco, Tenancingo, Atlacomulco y Almoloya de Alquisiras.

Las facultades que retomaron clases este día fueron los espacios que no participaron en el paro o ya lo levantaron, como las Facultades de Ciencias, Ciencias Agrícolas, Veterinaria y Zootecnia, Ciencias de la Conducta, Química y Enfermería.

También retomaron clases presenciales 11 Centros Universitarios y las seis Unidades Académicas Pro-

fesionales, además de que las instalaciones de la Facultad de Medicina y el Centro Universitario Valle de Chalco, donde se trabaja en la rehabilitación para que estén en condiciones de que los alumnos regresen a las aulas en los próximos días.

Las Facultades aún en paro estudiantil son las ubicadas en Ciudad Universitaria (CU). Permanecen tomadas las instalaciones de Humanidades, Artes, Ciencias Políticas y Sociales, Arquitectura y Diseño, Contaduría y Administración, Derecho, Turismo y Gastronomía, Geografía e Ingeniería. Si bien la Facultad de Economía levantó el paro el pasado mes de julio, por estar dentro de CU, comenzarán con clases en línea a partir del próximo lunes 11 de agosto, esperando que el 18 de agosto lo puedan hacer de manera presencial.

También mantienen el paro las Facultades de Antropología, Planeación Urbana y Regional, Lenguas y Odontología, así como la Escuela de

diantes a diario, en promedio. Con este servicio, la Autónoma mexicana reafirma su compromiso de brindar alternativas de transporte confiables, que favorezcan la permanencia escolar y fortalezcan el sentido de pertenencia.

La UAEMex invita a las y los estudiantes a hacer uso responsable de este beneficio, que contribuye a una movilidad más eficiente y sustentable dentro de la red de espacios académicos. Consulta las rutas y horarios en: <https://www.facebook.com/share/p/1CRje-Bobmx/>

(Foto: Especial Portal)



Regresaron las clases a la UAEM, pero no en todos los espacios académicos



Artes Escénicas.

A través de la página oficial de la UAEMex, la rectora Martha Patricia Zarza Delgado dirigió un mensaje de bienvenida a los estudiantes, donde señaló que la universidad es

orgullosamente pública y se debe a la sociedad, por lo que reconoció su responsabilidad de garantizar el derecho a la educación en un ambiente de respeto, libertad y seguridad.

“Reconozco que desde la ad-

ministración central hay mucho trabajo por hacer. Cada visita a los espacios y cada acercamiento con la comunidad ha representado el reconocimiento de las necesidades específicas de cada espacio académico, pero también me ha permitido reafirmar el compromiso de darles atención y seguimiento en el corto y mediano plazo”, señaló.

Al dirigirse a los padres y madres de familia, dijo, la UAEMex se está transformando para ofrecer el mejor lugar para que los estudiantes construyan conocimiento y habilidades que les permitan desarrollar todo su potencial, mientras que a los jóvenes que con su esfuerzo lograron ingresar a la Máxima Casa de Estudios de la entidad, contar con su confianza es el principal motor.

(Foto: Especial Portal)

Perfila UAEM atención a solicitudes estudiantiles; hay avances: Patricia Zarza

Al día de hoy, existe un avance importante en la atención de las necesidades de los distintos espacios académicos y en el seguimiento a las solicitudes de las diversas asambleas estudiantiles que permite dar continuidad a la formación académica y a la vida universitaria, afirmó la rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), dra. Martha Patricia Zarza Delgado en entrevista para Criterio Noticias, el espacio informativo de UniRadio 99.7 FM.

“Hemos tenido un acercamiento con los espacios para identificar las necesidades que se deben de atender a corto y mediano plazo, en cuestiones administrativas, de infraestructura y académicas”, añadió.

En este sentido, reconoció el trabajo del personal académico y administrativo para que los espacios universitarios se encuentren listos para recibir al estudiantado en la Máxima Casa de Estudios Mexiquense.

En tanto, Zarza Delgado enfatizó que con la presentación del gabinete universitario se ampliará la posibilidad de dar respuesta a las diferentes demandas estudiantiles, por lo que se desplegará el trabajo de cada secretaría en acciones concretas. “Las y los integrantes del gabinete tienen un factor común ya que cuentan con un conocimiento amplio de la institución y del área particular en que fueron asignados, pero sobre todo son personas éticas, con probidad y con mucho deseo de abonar a la institución con una enorme disposición por resolver las circunstancias que tiene la Universidad el día de hoy”, puntualizó.



La rectora de la UAEMex, Dra. Martha Patricia Zarza Delgado destacó que a partir del reconocimiento de mujeres capaces, con experiencia y trayectoria no solo en la UAEMex sino en la sociedad en general, es que la mayoría de los cargos del gabinete universitario son ocupados por mujeres para trabajar en estos espacios de toma de decisiones.

Ante la pregunta de lo que ocurrirá con trámites como titulaciones, servicios sociales y solicitudes de becas, la rectora de la Autónoma mexicana explicó que se ha buscado solventar casos urgentes para no perjudicar al estudiantado; prueba de ello es que se ha trabajado en restablecer el sistema de becas, control escolar y de la firma electrónica y se ha insistido con las asambleas estudiantiles en la necesidad de acceder al área de Tecnologías de la Información y Comunicación para que estos sistemas funcionen al cien por ciento.

Añadió que esta semana continuarán las visitas y diálogos en los espacios académicos para poder conocer

las necesidades particulares para que las condiciones sean las óptimas para el desarrollo del semestre 2025-B.

Finalmente, Patricia Zarza se dirigió a la comunidad universitaria para darles la más cordial bienvenida y desearles mucho éxito en este inicio de clases y agradeció la confianza que se deposita en la UAEMex.

Asimismo, reconoció al profesorado que con determinación y esmero comparten el conocimiento y forman a las y los estudiantes. Además, felicitó a las y los investigadores que el fin de semana pasado se incorporaron al Sistema Nacional de Investigadoras e Investigadores (SNII).

Este nuevo ciclo escolar marca el inicio de una etapa nueva en la vida de esta casa de estudios y es una oportunidad para que toda la comunidad se sume a la transformación universitaria, en este marco de escucha activa, de respeto, diálogo y para abonar a que nuestra institución se dirija hacia un mejor futuro.

(Foto: Especial Portal)

Diablos buscan llegar al último partido de la Leagues Cup: A. Mohamed

/// JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ

Antonio Mohamed, director técnico de Toluca FC, se mostró satisfecho por el rendimiento de su equipo en la primera fase de la Leagues Cup 2025, tras la victoria ante New York City FC. Con 8 puntos conseguidos de 9 posibles, el equipo mexiquense espera los resultados del cierre de grupo para asegurar su lugar en los Cuartos de Final del torneo internacional.

“Me voy muy satisfecho. No es fácil. Nos enfrentamos a Columbus, que para mí es de los que mejor juega aquí, luego a Montreal, en un campo en malas condiciones, y hoy a New York, que también tiene un gran juego. Fueron tres partidos como visitantes, ante rivales difíciles, y sacamos 8 de 9 puntos. Hicimos partidos inteligentes y ojalá eso nos alcance para estar en las finales”, señaló el estratega.

En conferencia de prensa, Mohamed agradeció el respaldo de la afición, que acompañó al equipo en cada encuentro: “Siempre es importante que vengan a respaldar al equipo”,

destacó.

Sobre el partido frente a los Citizens, explicó: “Ellos comenzaron mejor los primeros 15 minutos, pero luego nos acomodamos, hicimos nuestro juego y dimos vuelta al marcador. Tuvimos muchas opciones para liquidarlo. En los últimos 10-15 minutos ellos se adelantaron, no tenían nada que perder, y generaron oportunidades. Pero el cierre del primer tiempo y el inicio del segundo fueron nuestros, ahí pudimos haber definido el partido”.

El “Turco” descartó que los resultados en Leagues Cup puedan usarse para comparar directamente la Liga MX con la MLS, argumentando que no existen condiciones equitativas al disputarse todos los partidos en territorio estadounidense.

En cuanto a las aspiraciones del Toluca FC en el torneo, dejó clara la ambición: “A todas las competencias que participamos venimos a lo máximo, buscamos llegar al último partido. Aún no estamos clasificados, otros equipos podrían ganar por más goles y eliminarnos, pero esperamos que no. Ojalá podamos seguir



en este sueño de llegar a la final”.

Finalmente, Mohamed expresó su solidaridad con el defensor Bruno Méndez, quien viajó a Uruguay tras el fallecimiento de su padre:

“Ayer fue un día muy triste para nosotros. Justo antes del entrenamiento nos enteramos

de la noticia. Bruno está viajando a Uruguay; su padre vino a verlo a Nueva York. Fue un golpe muy duro para el grupo. Desde aquí le enviamos un fuerte abrazo y nuestras condolencias a toda su familia. Son cosas de la vida, y hay que continuar”.

(Foto: Especial Portal)



Universidad Autónoma del Estado de México



Clínica Multidisciplinaria de Salud

ESPECIALIDADES

Ginecología
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h

Otorrinolaringología
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h



SALUD MENTAL

Psicología clínica
Lunes a viernes
⌚ 8 a 19 h
Sábados
⌚ 9 a 12 h

Educación Especial
Lunes a viernes
⌚ 13 a 20 h

Psicología clínica infantil
Lunes a jueves
⌚ 7 a 17 h
Viernes
⌚ 7 a 15 h

Evaluación psicológica infantil
Lunes a viernes
⌚ 13 a 20 h

OTROS SERVICIOS DE SALUD

Nutrición
Lunes a viernes
⌚ 8 a 19 h

Odontología Básica
Lunes a viernes
⌚ 8 a 14:30 h

Terapia Física
Lunes a viernes
⌚ 8 a 20 h
Sábados
⌚ 9 a 13 h

Terapia Ocupacional
Lunes y martes
⌚ 14 a 19 h
Miércoles, jueves y viernes
⌚ 9 a 14 h

Acupuntura
Lunes a viernes
⌚ 8 a 15 h

Enfermería
Lunes a viernes
⌚ 8 a 20 h
Sábados
⌚ 9 a 13 h

Gerontología
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h

Medicina General
Lunes a viernes
⌚ 8 a 20 h
Sábados
⌚ 9 a 13 h

LABORATORIOS

Laboratorio de Biología Molecular

- PCR COVID
- PCR COVID-Influenza
- Prueba rápida COVID - Influenza
- PCR Enfermedades Urogenitales

Lunes a viernes
⌚ 7:30 a 19 h
Sábado
⌚ 8:30 a 13 h

Laboratorio de Análisis Clínicos (toma de muestra)

Lunes a viernes
⌚ 8 a 10 h



AUXILIARES DE DIAGNÓSTICO

Densitometría ósea
Lunes a viernes
⌚ 8:30 a 19 h

Mastografía
Lunes a viernes
⌚ 9 a 17 h

Audiometría
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h

Rayos X
Lunes a viernes
⌚ 9 a 17 h

Electrocardiografía
Lunes a viernes
⌚ 8 a 19 h

SEV

Agenda en:
citascms.uaemex.mx



722 212 80 27
722 219 41 22
Exts. 118 o 140

Como parte de las actividades de inauguración del Festival Internacional Danzatlán 2025, se llevó a cabo en el municipio de Atlacomulco la charla inaugural 'Raíces que transforman sueños', un espacio de reflexión en torno al impacto social y emocional que tiene la danza en las comunidades, en el que participaron la primera bailarina Elisa Carrillo y mujeres representantes de los cinco pueblos originarios del Estado de México.

Durante la presentación, Nelly Carrasco Godínez, Secretaria de Cultura y Turismo, subrayó que "es el momento de escuchar activamente a las mujeres que han encontrado sus propias historias, la forma de reconstruir el pasado para interpretar el presente y manifestarlos con sus cuerpos a través de la danza".

Por su parte, Elisa Carrillo

Con charla de Elisa Carrillo, inician las actividades de Danzatlán

Cabrera agregó que "todo comienza desde las raíces, porque todo el mundo así comenzó y ha ido evolucionando y lo que es un bailarín de danza clásica es un ser humano donde te muestra ese lenguaje y esa parte tan profunda que no decimos con las palabras sino con nuestro cuerpo".

El conversatorio contó también con la participación de las mexicanas representantes de las lenguas mazahua, Vanessa Sánchez Es-

camilla; tlahuica, María Guadalupe Felipe Velázquez; matlatzinca, Lucía Martínez Molina; otomí, Margarita Guadalupe Felipe Velázquez, quienes compartieron su testimonio sobre cómo la danza de sus pueblos originarios ha influido en sus vidas, fortaleciendo su identidad.

A lo largo del conversatorio, se resaltaron los retos que enfrentan como mujeres para promover la danza, cómo han aprendido las

danzas tradicionales de sus comunidades, cómo estas han evolucionado a través del tiempo y los recuerdos que tienen de estas expresiones.

La Secretaría de Cultura y Turismo invita a la población a ser parte del Festival Internacional Danzatlán

2025, disfrutar de su cartelera artística en distintos municipios del Estado de México, reiterando el compromiso de este Gobierno por fomentar el acceso a la cultura para todos y todas.

(Foto: Especial Portal)



Rescata GEM el mercado municipal de Chiautla a solicitud de locatarios y residentes

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez entregó la modernización del mercado municipal de Chiautla, una obra con una inversión de 19.6 millones de pesos que incluyó la rehabilitación de techumbre, pasillos, locales, sanitarios, estacionamiento, fachada y alumbrado, generando mil 708 empleos directos e indirectos.

"Con esta inversión de más de 19 millones 600 mil pesos, se transformó el rostro del mercado, haciéndolo más funcional, más organizado e inclusivo", señaló la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

Este nuevo mercado responde a una añeja y sentida demanda de social. La obra fue solicitada por los locatarios, habitantes del municipio y la autoridad municipal, para rescatar un inmueble que llevaba décadas sin una rehabilitación integral.

"Ahora toca a los ciudadanos de Chiautla cuidar este espacio, ya que cuentan con mayores oportunidades para invertir y comercializar sus productos de canasta básica, de comida preparada, de ropa, en unas instalaciones dignas", expresó

la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

Con esta nueva infraestructura se detonará la economía local, mejorarán las condiciones de trabajo de los locatarios y fortalecerá el sentido de pertenencia de la comunidad. La obra generó mil 708 empleos directos e indirectos.

En el evento estuvieron presentes Horacio Duarte Olivares Secretario General de Gobierno; Miguel Ángel Hernández Espejel, Carlos Jesús Maza Lara, Secretario de Desarrollo Urbano e Infraestructura; Laura González Hernández, Secretaria de Desarrollo Económico; Juan Carlos Hernández Romero, Secretario de Bienestar; y Adrián Hernández Romero, Coordinador General de Protección Civil y Gestión Integral del Riesgo.

Gonzalo Borges Conde, Presidente Municipal de Chiautla; José Francisco Vázquez Rodríguez, Presidente de la Junta de Coordinación Política de la Sexagésima Legislatura local, así como locatarios y vecinos del municipio.

(Foto: Especial Portal)



Universidad Autónoma del Estado de México



Clínica Multidisciplinaria de Salud

Julio y Agosto 2025

Promoción

¿Requieres un Certificado médico?

Te ofrecemos precio especial

\$70.00

Citas: citascms.uaemex.mx
722 212 8027
722 219 4122 Ext. 118 o 140.

SEV

